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Verbandstag 2021 des Hessischen Sportakrobatik Verbands 

 

Protokoll  
 
Ort:   Frankfurt, Otto-Fleck-Schneise 
Datum:  Samstag, 02.10.2021 
Anwesende:  siehe Anwesenheitsprotokoll 

 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Berichte 
4. Aussprache zu den Berichten 
5. Satzungsänderung gem. Anlage 

6. Entlastung des Präsidiums 
7. Neuwahlen alle Positionen außer Geschäftsführer 
8. Anträge 
 

 
1) Begrüßung 
Verbandspräsidentin Silvia Breitlow eröffnet den Verbandstag um 10:15 Uhr und stellt fest, dass die 

Einladung mit Anlagen, termingerecht den Mitgliedern zugestellt worden ist. Gegen die Tagesordnung 
bestehen keine Einwände. Sie begrüßt unser Ehrenmitglied Erika Müllmann. 
 
Zu Beginn der Versammlung wird an die Verstorbenen Norbert Müllmann, Helmut Hack und Horst 
Stephan gedacht, die in den vergangenen Jahrzehnten die Sportakrobatik maßgeblich mitgeprägt haben. 
 

2) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Geschäftsführer Otto Schröder stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Es sind 20 
stimmberechtigte Personen zu Beginn der Versammlung anwesend. 
 
3) Berichte 
Vizepräsidentin Sport 
Anke Lippmann berichtet über die Aktivitäten der vergangenen zwei Jahre. 2020 konnte nur ein 

Ligawettkampf im Februar ausgetragen werden. Es fanden die Wahl zur Formation des Jahres 2019, 

sowie 2020 das Voting „Corona-Formation Sportler & Family 2020“ über die App des HSAV statt. 
Aufgrund der Corona-Situation, waren die Vereine 2020 gezwungen, auf Online-Training umzustellen. 
2021 konnten bislang noch keine Wettkämpfe ausgerichtet werden.  
 
Kampfrichterobfrau  
Birgit Klingenhöfer berichtet, dass trotz der Corona-Situation Kampfrichteraus- und Weiterbildungen 

angeboten werden konnten. Getestet wurde zudem die Möglichkeit, Wettkämpfe online bzw. über die APP 
zu bewerten. Im Anschluss dankte Silvia Breitlow der ausscheidenden Kampfrichterobfrau, für ihr 
Engagement für den Verband und wünscht ihr alles Gute für die Zukunft. 
 
Vizepräsidentin Lehrwesen  
Silvia Wolk ergänzte, dass bei der Ausbildung 2020, neben der Landeslizenz, auch die Ausbildung für die 

Bundeslizenz erstmals angeboten wurde. Im Anschluss dankte Silvia Breitlow der ausscheidenden 
Vizepräsidentin Lehrwesen für ihr Engagement für den Verband und wünscht ihr alles Gute für die 
Zukunft. 
 

Geschäftsführer  
Otto Schröder berichtet über die Mitgliederstatistik der Jahre 2015 bis 2021. Für neue Mitglieder gilt die 
Grenze des lsbh in Höhe von mind. 2.000. Der HSAV liegt die letzten Jahre knapp unter dieser Grenze.  

Er regt an, aktiv für neue Mitglieder in den Vereinen bzw. für neue Vereine zu werben.  
Im Anschluss stellt er die Finanzdaten der Jahre 2018 bis 2020 und die Finanzhaushalte des 
Doppelhaushalts 2022-2023 vor.  
 
Des Weiteren berichtet er über das Projekt „HSAV digitalisiert sich“. Bei dem das Land Hessen im 
Rahmen eines Förderprogramms einen Zuschuss von bis zu 12.430 € gibt. Ziel ist eine webbasierte 
Datenbank zu entwickeln. Details sind bislang noch in Klärung, das Projekt wird voraussichtlich mit der 

FH Bingen durchgeführt.  
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Arbeitsgruppe Akrobatik an der Vertikalstange  

Es wurden Überlegungen zur Weiterentwicklung im Verband angestellt, aus denen eine Arbeitsgruppe 

„Akrobatik an der Vertikalstange“ entstand. Die Ergebnisse werden von Nina Welzbacher vorgestellt. Es 
soll eine neue Zielgruppe ansprechen, um die Mitgliederanzahl zu steigern. Ebenso bietet es eine 
Ergänzung zur Akrobatik am Podest. Geplant ist eine Präsentation im Rahmen des „Norbert-Müllmann-
Hessenpokals“ 2021 in Baunatal.  
 

Pressereferent  
Alexander Iser berichtet, dass Anfang 2020 zusammen mit Sofia Antoniadou und Harald Siebke eine neue 
Homepage aufgebaut wurde. Zudem ist der Verband auch in den Sozialen Medien aktiv. Nina Welzbacher 
ergänzt hierzu, dass derzeit noch bildrechtliche Fragen in Klärung sind. 
 
Präsidentin  
Silvia Breitlow gibt einen Überblick über die aktuelle Verbandsstruktur und stellt die geplanten 

Weiterentwicklungen vor, über die bereits im Rahmen des Vereinstages ausführlich berichtet wurde.  
 
4) Aussprache zu den Berichten 
Zu den Berichten wurden keine Aussprachen gewünscht. Keine Anmerkungen. 

 
5) Satzungsänderung 
Otto Schröder stellt die geplanten Änderungen der Satzung vor. Diese wurde am Vereinstag 

vorbesprochen und mit der Einladung zum Verbandstag an die Mitglieder verschickt. Zu den wesentlichen 
Änderungen gehört, dass der Verband sich auch für Vereine aus angrenzenden Bundesländern öffnen und 
neben der Sportakrobatik künftig auch Pole Dance im Breiten- und Leistungssportbereich fördern will. 
Darüber hinaus werden künftig der Sport- und der Kampfrichterausschuss feste Organe des Verbandes, 
die jeweils eine Vertretung im Präsidium erhalten. Zusätzlich wird in der Satzung die Möglichkeit 
geschafften, Verbandstage auch online abhalten zu können. Das Präsidium soll um die Positionen 

Vizepräsident Sport und Lehrwesen, -Sportbetrieb und -Digitalisierung erweitert werden. Es sollen drei 
Stabsstellen, Geschäftsstelle, Pressereferenten sowie einem Referenten Antidoping/Prävention 
sexualisierte Gewalt erweitert werden. Dem erweiterten Präsidium gehören die Vertretung Sport, - 
Kampfrichter und die Jugendleitung an. Während der Vorstellung der Satzungsänderungen gab es 
Aussprachen zu den einzelnen Änderungspunkten. Vor der Abstimmung wurde die zu ändernde Satzung, 
mit dem neuen Satzungstext der Versammlung vorgelesen und zur Abstimmung gestellt. 
 

Abstimmung über die Satzungsänderung (20 Stimmen, 12 Stimmen sind für Annahme nötig) 

Ergebnis: Ja: 20  Nein: 0  Enthaltung: 0 
Die Satzungsänderung wurde, einstimmig angenommen. 
 
Präsidentin 
Silvia Breitlow schlägt vor, dass Norbert Hildenbeutel zum Ehrenmitglied des HSAV ernannt wird. Die 
Versammlung stimmt diesem Vorschlag, einstimmig, zu. 

 
6) Entlastung des Präsidiums 
Axel Wischnewski hat in Vertretung für Michaela Eckert die Kassenprüfung vorgenommen und berichtet 
darüber. Es gibt keine Beanstandungen und schlägt dem Verbandstag die Entlastung des Präsidiums, für 
den Zeitraum 2018-2020, vor. Die Versammlung erteilt, einstimmig, die Entlastung des Präsidiums. 
 

Im Anschluss dankte Otto Schröder der ausscheidenden Präsidentin Silvia Breitlow für ihr Engagement für 
den Verband und wünscht ihr alles Gute für die Zukunft. 
 
7) Neuwahlen 

Wahlberechtigte Personen: 14 Vereinsstimmen, 2 Ehren- und 1 Präsidiumsmitglied 
 
Präsident: 

Vorgeschlagen wird: Axel Wischnewski 
Wahlergebnis: Ja: 16  Nein: 0  Enthaltung: 1 
Axel Wischnewski nimmt die Wahl an. 
 
Vizepräsident Digitalisierung 
Vorgeschlagen wird: Harald Siebke 
Wahlergebnis:  Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0 

Vom abwesenden Harald Siebke liegt die schriftliche Erklärung vor, das Amt im Fall der Wahl 
anzunehmen. 
Vizepräsidentin Sport und Lehrwesen 
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Vorgeschlagen wird: Nina Welzbacher 

Wahlergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0 

Nina Welzbacher nimmt die Wahl an. 
 
Vizepräsidentin Sportbetrieb 
Vorgeschlagen wird: Anke Lippmann 
Wahlergebnis:  Ja: 17   Nein: 0  Enthaltung: 1 

Anke Lippmann nimmt die Wahl an. 
 
Vertretung Sport: 
Im Sportausschuss wurde Kristin von Reisner als Vertreterin gewählt. 
Kristin von Reisner wird, einstimmig, als Vertreterin Sport bestätigt.  
 
Vertretung Kampfrichter: 

Im Kampfrichterausschuss wurde Olga Mehlhaff als Vertreterin gewählt. 
Olga Mehlhaff wird, einstimmig, als Vertreterin Kampfrichter bestätigt. 
 
Jugendleiter: 

Bisher fand keine Jugendversammlung statt, somit konnte keine neue Jugendleitung gewählt werden. 
Jugendleiterin Barbara Knapp bleibt weiter im Amt bis zu den Neuwahlen. 
 

Governance Beauftragte 
Vorgeschlagen wird: Silvia Breitlow 
Wahlergebnis:  Ja: 18  Nein: 0  Enthaltung: 0 
Silvia Breitlow nimmt die Wahl an. 
 
 

Rechtsausschuss: 
Wahlvorschlag für den Rechtsausschuss, über den im Gesamten abgestimmt wird: 

Vorsitzender:  Richard Andolfatto (SVG Nieder-Liebersbach) 
1. Mitglied:  Sven-Robin Freimann (Eschweger TSV) 
2. Mitglied: Kristina Mayer (KSV Weiher) 
Ersatzmitglied:  Martina Volk (TV Pohl-Göns) 

 

Wahlergebnis:  Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 1 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 
 
Finanzprüfungsausschuss 
Vorgeschlagen wird: Erika Müllmann 
Wahlergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 1 
Erika Müllmann nimmt die Wahl an. 

Ein Ersatzmitglied für den Prüfungsausschuss wurde nicht gefunden. 
 
Um 13:00 Uhr beendet der neue Präsident Axel Wischnewski den Verbandstag. 
 
 

Axel Wischnewski 
HSAV-Präsident 

 Otto Schröder 
Geschäftsführer 

 Alexander Iser 
Protokollführer 

 


